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! ! ! !当李宇春从台下冲上拥抱周
笔畅，当何炅泪流满面，当 !"位
历届快男快女在镜头前诉说自己
的青春故事，!#$%“快乐男声”总
决赛昨晚以一种伤感的姿态告诉
大家———就算收视率始终饱受其
他歌唱类节目打压，就算三强华
晨宇、欧豪、白举纲的名字对于大
多电视观众来说相当陌生，就算直
播镜头凌乱音效参差，他们一样要
输得漂亮。

三强皆超水平发挥
昨晚的总决赛，在华晨宇、欧

豪和白举纲之间进行。坦白说，本
届“快乐男声”会唱歌的实在不多，
前面几场比赛就有人频频走调，让
不少观众愤而换台。可昨晚，三强
选手似乎都超水平发挥。华晨宇以
自己的独特风格演绎王菲金曲《红
豆》之后，又和曹格合唱了《寂寞先
生》。两个人用最深的撕心裂肺唱

出寂寞。而欧豪不仅开场一首
《&'( &)*》力量十足超有星像，他
和魏晨合作的《+,- .)/-0 1我们
在改变》更是让谢霆锋连连叫好
“这个舞台已经是你的了”。最后，
经过四轮激烈比拼白举纲获得了
第三名，而华晨宇则在最后环节险
胜欧豪，成了 !2$%的“快男”冠军。

李宇春拥抱周笔畅
和比赛相比，昨晚更感人的则

是浓浓的怀旧氛围。周笔畅、王栎
鑫、段林希、李霄云、叶一茜、张含
韵、李炜、刘忻、洪辰……在湖南卫
视特意安排的“选秀十年”的回顾
单元，这一连串熟悉的名字，直接
把观众拉回到多年前疯狂的、火热
的选秀时代。

现场最感人的一幕是春春与
笔笔的拥抱。在周笔畅帮帮唱白举
纲环节结束后，作为评委的李宇春
一句话点燃全场泪点，“我觉得站

在她（周笔畅）身边的应该是我。”
说着她就走向舞台，与 !3#"年的
同届超女周笔畅来了个大大的拥
抱。这个久违的拥抱让许多观众感
慨，何炅和无数曾和她们一起欢笑
一起流泪的观众早已哭红了眼睛。

“快男超女”时代过去
尽管昨晚满屏的怀旧，但可以

预见的是下周一将出炉的收视数
据并不会有太多增长，毕竟今年
“快乐男声”的收视率一直不甚理
想，始终停留在刚刚过 4的境地，
与同时段播出的《中国好声音》破 "

的收视率相比，差出了一大截。这
样的局面，也让许多网友慨叹“快
男超女”的时代真的已经过去了。

定位狭隘固步自封
除却外因，《快乐男声》自身

狭隘的定位、复杂的赛制才是他
们失利的主要原因。“其实今年快

男的受众定位相对是狭隘的，从
现场的 4### 名年轻女性大众评
委的阵容就可以看出来，今年快
男抛弃了中老年观众，要知道中
老年观众依然是电视遥控器的主
要掌控者。而且每期一变的赛制
和不断出现的恶意炒作，也让许
多观众产生厌恶感。”有业内人士
这样分析说。

另外，不少观众对于节目所呈
现出的“腐朽”气息很是失望，网友
“圣轩星宿”直言：“主持人、镜头、
舞台、模式，都停留在八年前，毫无
进步。观众早就不满足这样粗糙的
节目了。”当年湖南卫视几乎是业
界标杆，开娱乐选秀之先河。但当
其它卫视不断在实践中探索创新，
湖南卫视仍似乎只有“怀旧”一张
牌，无论是炒作方式还是舞台表现
都停留在八年前的夏天，实在叫人
遗憾。 特派记者 孙佳音

（本报今日长沙电）

十年选秀路 一味怀旧风
2013“快乐男声”固步自封令人遗憾

! ! ! !经过多轮团队竞技赛，全球首
档电视动漫创意真人秀《看我 5!

变》今晚 4#时半在新娱乐频道播
出第一场半决赛。从近千名海选
选手中脱颖而出的 4! 组优秀选
手，将为争夺总决赛 6 个名额展

开两场大逃杀。
本场半决赛中，著名歌手黄龄

加入领队行列首秀角色扮演，以一
袭中国古风的白娘子造型载歌载
舞（见左图）。789:;美少女组合集
体变身可爱的动画形象斑点狗。两

位上海知名广播主持人阚晓君和
东东则出演当下最热门的互联网
系列动画片《43万个冷笑话》里的
哪吒和匹诺曹。来自天津的选手组
合这次奉献了一台极具震撼力的
动漫真人秀表演，美国电影中的超
级英雄蝙蝠侠、蜘蛛侠、绿巨人、美
国队长等同台大战怪兽拯救地球，
这些他们自己制作的道具让现场
的大师级特技团队也连连称赞。

本报记者 罗震光

《看我72变》进入半决赛
歌手黄龄首秀角色扮演

图 <=

! ! ! ! 在昨天晚上举
行的“中国好声音”
张惠妹组的四强争
霸赛上，“蘑菇头”
李琦说不上帅气，也
称不上有型，然而歌
声却打动了导师和
媒体评审。有人喜欢
他的情歌，也有人喜
欢他的与众不同，昨
晚李琦斩获了阿妹
组的冠军。他说是阿
妹教会他“有胆量，
去赢”。

昨晚，和李琦对
决的是张惠妹的另
一员爱将塔斯肯。录
像当晚，已经是凌晨
:时以后，这对每个
人都是一种考验。李
琦告诉记者，其实那
时候的状态反倒不如
彩排时好了，“毕竟已
经到了那个点儿上，站在台上整个
人都是蒙的，脑子里什么都没有。但
是我觉得在那个舞台、那个时间、那
首歌让我觉得我成长了，从一个自
认为会唱情歌的我变成了一个不只
局限于那种小小的爱情的我，反倒
是一种释放。”
录制结束时，张惠妹曾带着李

琦向全场大喊，“冠军是我们的！”如
此信心十足地向其他导师宣战，李
琦说：“其实导师分班时，我的个人
目标已经完成。我半年前想都没想
到能够走到这一步，我只知道一定
要为自己的梦想去努力。现在已经
不是我一个人在战斗，我的背后还
有阿妹，还有一个团队，还有很多人
在看我。阿妹曾对我说要有‘企图
心’，我现在明白了，这个‘企图心’
不是贬义，是告诉你要有胆量去想，
才有胆量去赢。”本报记者 孙佳音
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